

Noticias de aviación

El proyectado vuelo de Franco
CADIZ, 16.—Se encuentra en Cádiz el comandante aviador señor Franco, para dirigir la construcción del aparato en que realizará su proyectado vuelo.

El Presidente Coolidge condecora a Lindbergh

WASHINGTON, 16.—El Presidente Coolidge ha impuesto al aviador Lindbergh la gran medalla de la Sociedad Nacional de Geografía.

El "record" de distancia

LONDRES, 16.—El capitán McIntosh, acompañado del renombrado piloto Bert Hinkler, ha salido ayer tarde, a la una y diez minutos, a bordo del avión "Princesa Xenia", del aeródromo de Upavon, en el condado de Wiltshire, en vuelo directo hacia la India, para intentar batir el "record" de distancia, detentado hasta ahora por los aviadores Chamberlain y Levine con el avión "Miss Columbia".

LONDRES, 16.—El avión "Princesa Xenia" ha sido visto, a las cuatro y veinte de la tarde, volando sin novedad sobre el aeródromo de Manston, al extremo suroeste de Inglaterra.

El jueves empezará su vuelo Alan Cobham

LONDRES, 16.—El vuelo de 20.000 millas que realizará el aviador inglés Alan Cobham, acompañado de su esposa, empezará pasado mañana, jueves, desde Rochester.

Sir Alan Cobham desde Rochester volará a Londres, continuando aguas arriba del Támesis hasta Reading, y desde allí a Southampton, que será su punto de salida el día 18 del corriente. Se propone volar por Marsella, Malta y la ruta Cairo-El Cabo, y regresar bordeando la costa occidental de África.

La escuadrilla británica en el golfo Pérsico

BENDER BOUCHIR, 16.—Los cuatro aviones británicos que intentan el vuelo de Inglaterra a Australia han llegado a la isla de Hanjam, a la entrada del golfo Pérsico.

Los aviadores belgas, fuera de peligro
CHAUMONT, 16.—Los aviadores belgas Verhaegen y Medaets están ya fuera de peligro.

Comunicación aérea entre Asunción y Buenos Aires

ASUNCION, 16.—El representante de una Compañía constructora de aparatos ha conferenciado con las autoridades para ultimar determinados extremos del proyectado establecimiento de una línea aérea entre Buenos Aires y Asunción.

Broock y Schlee intentarán de nuevo el vuelo alrededor del mundo

NUEVA YORK, 16.—El inventor y constructor de aviones Bellanca ha anunciado que está construyendo un avión para lograr batir el "record" de vuelos sin escala. Este aparato será capaz de estar en el aire setenta horas consecutivas.

Los aviadores del "Orgullo de Detroit", Broock y Schlee, han manifestado también que tienen el propósito de emprender otra vez un nuevo vuelo alrededor del mundo, anunciando que próximamente saldrán de Dayton Beach (Florida) a Nueva York, para desde allí emprender su vuelo hacia el Pacífico.

La suscripción a favor de las familias de Nungesser y Coli

NUEVA YORK, 16.—El señor Makone, presidente del Comité estadounidense para socorrer a las familias de los aviadores Nungesser y Coli, preguntado acerca del retraso en entregar a los interesados las sumas suscritas en su favor, contestó que es debido al deseo de que sea el embajador de los Estados Unidos en París el que entregue los donativos a las familias.

El señor Myron T. Herrich, restablecido ya completamente de su enfermedad, piensa estar de regreso en París antes de que termine el mes corriente, con objeto de poder tomar parte en las conversaciones francoestadounidenses relativas al concierto de un acuerdo colocando a la guerra "fuera de ley" entre las dos naciones.

Callizo comparecerá ante la Comisión de la Legión de Honor

PARIS, 16.—El aviador Callizo, que, como se recordará, fué descalificado por el Aero Club francés, a consecuencia de fraudes comprobados en cuestiones referentes a los "records" mundiales de altura en avión, comparecerá hoy ante la Comisión de la Legión de Honor para responder a los cargos que se le hacen con tal motivo.

Ecos de sociedad

Han regresado: De París, la condesa de Gavia; de Briones, la señora viuda de la Torre; de Frana, don Carlos García Martínez; de Teruel, don Vicente Crespo; de El Escorial, el ex senador don Pedro del Castillo Olivares y su distinguida familia; de El Bonillo, la condesa viuda de Adanero;

de Avila, don Manuel Travesedo, don Mariano Silvela y los marqueses de Arenas; de Fuenterrabía, don Pedro López Montenegro; de Biarritz, la condesa viuda de Castilleja de Guzmán; de Vidago, el conde del Valle de Pendueles; de Cabra, los marqueses de Bedmar; de París, la duquesa de Andria y su hija Carmen y los marqueses de Velada; de San Sebastián, don Francisco López Dóriga, don José Moreno Carbonero y los condes de Maluque y de Artaza, y de Villalba de Alcores, don César Illera; de París, los marqueses de Mortara e hijos; de Hinojosa de la Sierra, los condes de la Puebla de Valverde.

También han regresado: De Biarritz, las señoritas María y Fernanda de Cárdenas; de Quintana, don Martín Galindez y don Aurelio López; de Fuenterrabía, don Ramón de Aguinaga; de Torrecaballeros, don Adolfo Alcalde; de París, la duquesa de Dato; de El Escorial, don José Manuel Garamendi; de Maisons Laffite, los marqueses del Llano de San Javier e hija; de Biarritz, doña Rosa Chávarri y López Domínguez, viuda de Lacot; de Murcia, los condes de la Real Piedad e hijos; de Cerro Muriano, la señora viuda de Rubio Argüelles; de Olmedo, los vizcondes de Garci Grande y familia; de Villaviciosa de Odón, don Luis Serrano Calzada; de Valdepeñas de Jaén, el marqués de Navasequillas; de Piedrahita, don Ricardo Hernández Martín, y de El Espinar, don Miguel Galindo.

En el próximo mes de diciembre se verificará en Moratalla en familia el enlace de la angelical señorita María Lancaster, hija de los duques del propio nombre, con el marqués de Viana, hijo único varón del ya difunto sumiller de Corps de Su Majestad.

El conde de Glimés de Brabante se halla delicado de salud.

Ha sido nombrado vocal del Consejo del Monte de Piedad de Madrid en la vacante por defunción de don Angel Elduayen Matheo, el señor don Enrique Vico y Portillo.

Está casado con la marquesa de Camarena la Vieja; es general de brigada procedente del Arma de Artillería y gran cruz de San Hermenegildo.

Aumentan los locos en Italia

ROMA, 16.—Por orden del jefe del Gobierno, la Dirección de los Servicios sanitarios está estudiando un conjunto de medidas preventivas y profilácticas contra las enfermedades mentales.

La Comisión encargada de dicho trabajo ha ordenado que se abra una información con objeto de conocer el número de alienados internados o no internados.

El primer censo de este género se hizo en 1874 y se comprobó la existencia de 12.000 locos en una población de 27 millones de habitantes, o sea un promedio de 0,5 por 1.000. En el censo de 1914, resultaron 15 locos por cada 10.000 habitantes.

Una estadística formada por el Hospital Psíquico de Ancona a fines del año pasado fija en 63.000 el número de dementes, o sea 1,6 por 1.000 habitantes.

Despido de obreros en las minas

MURCIA, 16.—El gobernador ha dicho que en tres minas del término de La Unión y Llano Real han sido despedidos los obreros.

El gobernador hace gestiones para resolver el conflicto.

Los secuestrados en el Marruecos francés

El mal estado de los caminos retrasará la entrega de las niñas Arnau.—Inspira cuidado el estado de salud de una de las señoras prisioneras

RABAT, 16.—Se confirma que las niñas Arnau se encuentran en favorable situación. Ben Daud y las cabillas de Ait-Mohan han aceptado las proposiciones de las autoridades, y se cree que las cautivas están de regreso. Sin embargo, dado lo abundante de las nevadas en la montaña no se cree que puedan llegar antes de veinte días a Beni Mel-lal.

Los demás prisioneros continúan en poder de Chero. Las condiciones exigidas para su liberación no se han modificado. Sin embargo, nada hace creer que el sobrino de Steeg y sus acompañantes vayan a quedar indefinidamente prisioneros como rehenes.

RABAT, 16.—Respecto a las niñas Arnau no hay nada nuevo. Sin embargo, se sigue creyendo en su próxima liberación.

TANGER, 16.—Las últimas noticias que se reciben de Beni Mel-lal acerca del rescate de las niñas Arnau dicen que los emisarios disidentes salieron llevándose 20.000 duros hasani en plata.

La entrega de las niñas tardará aún tres o cuatro días, a causa del mal estado de los caminos por el temporal.

Ayer se reanudaron también las gestiones para rescatar a los familiares del señor Steeg. Parece que inspira algún cuidado el estado de salud de una de las señoras prisioneras.



Labor constructiva

MELILLA, 16.—Han llegado cuatro expediciones de reclutas, procedentes de Valencia, Tarragona y Málaga.

En vista del desarrollo que adquiere el poblado europeo que se construye cerca de los antiguos límites de Melilla, se ha ordenado a un arquitecto la construcción del proyecto para levantar dicho poblado.

La Junta municipal ha recibido un telegrama del general Castro Girona, expresando su reconocimiento por su nombramiento de hijo adoptivo de Melilla.

El cónsul asesor de Nador, D. Federico Gabaldón, ha sido designado para desempeñar importante cargo en la nueva Secretaría civil dependiente de la Comisaría Superior.

Procedente de Axdir llegó una compañía de Ingenieros, mandada por el capitán Rosado.

De la zona de Villa Sanjurjo

VILLA SANJURJO, 16.—Reina intenso frío en toda la zona, hallándose envueltas en nieve las posiciones enclavadas en los montes de Ketama y Tizzi Hri.

Las fuerzas que descansan en Villa Sanjurjo se dedican a efectuar ejercicios militares. El batallón número 13 marchará a Melilla por necesidades del servicio.

Continúan con gran actividad las construcciones de la nueva ciudad. El jefe principal de Bocoya, Si Dadi, y el jalifa El Hadi, han comenzado a edificar hermosas viviendas en el centro de la población.

Una importante casa de Tángier, ha solicitado la construcción de una gran fábrica en las afueras de la población.

Vapor embarrancado

VIGO, 16.—A la entrada del puerto del Grobe embarrancó el vapor español "El Caudal", de 1.300 toneladas, de la matrícula de Gijón.

Conducía cargamento de arcilla y se dirigía a Valencia.

Cuanto esfuerzos se hicieron para ponerlo a flote resultaron inútiles, y el barco ha sufrido daños de importancia.

A sus lados hay dos vapores esperando que suba la marea para arrancar al buque embarrancado de su lecho de piedra.

El asalto al "chalet" del señor Marzal

VALENCIA, 16.—Tanto el Juzgado militar como la Guardia civil han realizado ayer diversas diligencias relacionadas con el intento de robo en la finca del señor Marzal.

Ante el juez prestaron declaración los guardias civiles y los somatenistas que intervinieron en el suceso, guardándose impenetrable reserva sobre lo manifestado por éstos.

Gloria Herráiz, hermana de una de las víctimas del suceso, que se halla enferma en cama, a causa de la impresión sufrida, ha manifestado que siempre le mereció su hermano buen concepto, y que si llegó al extremo que le ha costado la vida obedeció sin duda a la influencia de las malas compañías.

Hasta ahora no se ha presentado familiar alguno de la otra víctima, Rafael Berrocal, y del que huyó no se tiene la menor noticia, ni pista que conduzca a su detención.

A última hora de la tarde estuvo el Juzgado en la finca efectuando un reconstitución del hecho. Asistieron todos los guardias que intervinieron en él, así como los dos somatenistas.

Es muy probable que con esta diligencia se dé por terminado el sumario en lo que se refiere al intento de robo, prosiguiendo la instrucción el expediente para determinar si la Guardia civil procedió en forma al dar muerte a dos de los ladrones.

"SORTILEGIO"

Una película de don Agustín Figueroa

Con estos mismos títulos nuestro querido colega "La Epoca" publica en su número de anoche la siguiente interesante información:

Don Agustín Figueroa y Alonso Martínez, hijo de los condes de Romanones, no ha querido limitarse a ser un apreciable escritor y ha abordado un género que hoy ofrece a la imaginación tantas posibilidades como el cinematógrafo.

Su primera producción ya está terminada, y en ella ha actuado él como autor, como actor y, en buena parte, como director.

Ayer, en los salones de la "España Film", se proyectó por primera vez, a manera de ensayo, la nueva película, y la impresión de la selecta concurrencia que al acto acudió no pudo ser más optimista.

Se titula la película "Sortilegio", y en ella forman parte, con Figueroa, la notable actriz Carmen Toledo, Pedro Larrañaga, otros artistas y distinguidos aficionados, entre los que figura la señora de Harris, hija del embajador de Cuba, Conchita Montenegro y Josefina de Ranero.

No hemos de descubrir ahora el argumento a nuestros lectores—ya lo conocerán cuando en breve "Sortilegio" se proyecte en público—; pero podemos adelantar que su acción tiene interés y momentos de verdadera emoción; que la parte fotográfica está muy cuidada, y que los lugares de acción que sirven de fondos son de una gran belleza.

No le ha sido difícil, en efecto, a Agustín Figueroa encontrar para su obra fondos tan admirables como los del estudio de Benlure; el jardín del palacio de Alba, el de la casa de los marqueses de Amboage, la Alameda, de Bauer y otros jardines y residencias aristocráticas, entre las que podemos citar las de Fontalba y Sierrabella.

La grata impresión que "Sortilegio" produjo ayer en el concurso congregado en "España-Film" puede considerarse como anticipo del éxito que la película ha de obtener cuando se proyecte en algún cine público.

Desde luego supone un nuevo paso en el progreso del arte y la industria cinematográfica española, necesitadas de merecidos alientos y protección.

"Sortilegio" se proyectará, aproximadamente, dentro de un mes."

Monederos falsos detenidos

VIGO, 16.—Dicen de Lalín que en una taberna propiedad de Cayetano González, detuvo la Guardia civil a un individuo llamado Antonio Pérez García, a su hermana Isabel y a otra mujer llamada María García López. El marido de Isabel, José Rodríguez, huyó a campo traviesa.

Cuando los guardias cacheaban a Antonio, éste arrojó al fuego un puñado de papeles que, recogidos, resultaron ser trozos de billetes falsos del Banco de Portugal.

Los guardias registraron la casa, encontrando escondidas en la cama donde pernoctaban Isabel y el fugado, pesetas falsas.

Los detenidos fueron trasladados a la cárcel de Lalín, donde Isabel dió a luz un niño, horas después de ingresar. La madre no ha cumplido todavía diez y seis años.

La vista de una causa por asesinato

TERUEL, 16.—Terminó la vista de la causa por asesinato en la persona de Natalio García, hecho ocurrido en el pueblo de Tampe del Campo.

El fiscal modificó sus condiciones estimando el hecho como homicidio y pidiendo para Pascual Arpa la pena de catorce años, y la de ocho años para cada uno de los tres restantes procesados, a quienes considera como cómplices.

El acusador, señor Albalade, califica el delito de asesinato con alevosía.

Las defensas sostienen que sus patrocinados dieron los golpes a Natalio, siendo éste cadáver, y si no lo era le produjeron heridas curables antes de los quince días.

La defensa de Pascual Arpa sostiene la legítima defensa de su cliente.

Se ahogan ciento treinta y cinco personas

BOMBAY, 16.—El vapor costero "Tukaram" se ha ido a pique a 60 millas de la costa.

De la tripulación y el pasaje solamente se han salvado siete personas, pereciendo ahogadas 135.

El comunismo

Estallará la guerra civil?

MOSCU, 16.—Stalin ha anunciado oficialmente que encarcelará a todos los que expresen opiniones favorables a Trotsky o Zinovieff.

El Gobierno ha ordenado que sea en extremo rigurosa la censura de todas las noticias referentes a este asunto.

En muchas poblaciones de Rusia han ocurrido disturbios entre partidarios de uno y otro bando.

Si los dos viejos amigos de Lenin se ponen al frente de un partido de oposición, es muy posible que estalle una guerra civil.

La Internacional de Amsterdam y la Tercera Internacional

LA HAYA, 16.—El Consejo de acuerdo internacional celebrado aquí ha aprobado una resolución declarando criminal y fuera de ley en todos los países el programa de la Tercera Internacional, la ejecución del cual está dirigida o ayudada por los Soviets de Rusia.

La resolución añade que en vista del carácter criminal de la Tercera Internacional, todos los grupos afiliados a ella serán considerados ilegales.

Trotsky no ha sido asesinado

MOSCU, 16.—La Agencia Tass declara que el rumor, de procedencia inglesa, según el cual había sido asesinado el señor Trotsky, es una pura fantasía.

El temporal reinante

Nieva en varias provincias
ALCOY, 16.—Hace un frío intenso, habiendo llovido copiosamente y nevado en abundancia. En todos los pueblos comarcanos nieva copiosamente. Ayer han amanecido cubiertos por la nieve todos los montes de los alrededores de la población. La temperatura es de cero grados.

YECLA, 16.—Ayer mañana amaneció nevando, con gran contento de los agricultores, que no han podido sembrar por no haber llovido aquí desde primeros de mayo. La nieve no ha cuajado por la lluvia.

A última hora de la tarde está cayendo nieve en abundancia.

La temperatura ha descendido notablemente.

VALENCIA, 16.—Reina un frío intenso. La temperatura llegó a cero grados, impropia de esta región, en donde ni aun en los inviernos más crudos se había llegado a tal extremo. Los huertanos temen que la temperatura baja perjudique las cosechas. Ayer hubo sol, pero persiste el frío intenso.

VALENCIA, 16.—Continúa, y se hace a ratos más intensa, la ola de frío. En algunos pueblos de la montaña ha nevado.

Hundimiento de una panera
VALLADOLID, 16.—En el pueblo de Los Cigales, y a consecuencia de las últimas lluvias, se hundió la panera de Benjamín Sancho y José Barrigón.

Todo el grano que había en ella depositado quedó envuelto entre los escombros. Por una verdadera casualidad no ocurrieron desgracias personales.

Once grados bajo cero
SEGOVIA, 16.—Hace un frío intenso. Anoche se heló el agua en algunas cañerías.

En La Granja tuvieron ayer una temperatura de 11 grados bajo cero.

La temperatura en Cataluña
BARCELONA, 16.—La temperatura en Lérida es de tres grados bajo cero.

El servicio Meteorológico de Cataluña comunica que la temperatura mínima en el lago Estagento es de ocho grados bajo cero; de siete en Ribas.

En Burgos
BURGOS, 16.—Por efecto de los hielos el automóvil que hace servicio de viajeros de Burgos a Ontaneda se vió obligado a retroceder.

Terrible tormenta en Lucena
CORDOBA, 16.—Noticias de Lucena dan cuenta de haber descargado anoche una horribosa tormenta que produjo verdadero pánico entre los vecinos, pues las chispas fundieron el alumbrado, quedando a oscuras la población, precisamente cuando los Casinos y teatros se hallaban llenos de público.

Las chispas siguen cayendo, e incendiaron los cables eléctricos, rompiendo los cristales y haciendo que el vecindario se lanzase, atemorizado, a la calle.

En la torre de la iglesia de San Marcos cayó un rayo que casi la destruyó, arrancando totalmente el reloj, cuya maquinaria quedó destruida.

Por fortuna, a pesar de la extraordinaria intensidad de la tormenta, no hubo que lamentar desgracias.

EXTRANJERO

En Italia

MILAN, 16.—Durante las últimas veinticuatro horas se ha registrado una violenta tempestad de nieve en toda la Península italiana, que ha azotado especialmente los Alpes, Udine, Como, Parma y otros. Ha descendido la temperatura a varios grados bajo cero.

En Brescia, la lluvia produjo inundaciones en el valle Comonica. Las pérdidas se elevan a varios millones de liras.

En Florencia la tempestad de nieve ha ocasionado enormes daños, y en los montes de Toscana alcanza la nieve grueso espesor.

En el Marruecos francés

CASABLANCA, 16.—Dicen de Mogador que la tempestad ha causado grandes daños en la ciudad. El techo de la escuela de la Alianza Israelita ha sido arrancado por el viento, cuando se hallaban las clases llenas. Por milagro, no ha habido ningún accidente grave.

El puente del Diabaet se ha derrumbado en una longitud de 60 metros. La conducción de aguas de la ciudad se ha roto. Están interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Las corrientes arrastran gran cantidad de animales muertos.

ARGEL, 16.—En la región de Argel, la violencia de la tempestad ha ocasionado algunos daños.

El "Angel Achaque", de 300 toneladas, que hacía el servicio costero, y que anoche debía haber descargado en Tipasa, puerto a 70 kilómetros de Argel, ha sido encontrado esta mañana varado y volcado en la playa rodeado de restos de todo género. No se tiene noticia de ninguno de los 16 hombres de la tripulación, los cuales se consideran perdidos.

Los sucesos

EN MADRID

Denuncia por lesiones

El doctor D. Federico Esteban Ibañez denunció que había prestado asistencia facultativa a un individuo llamado Francisco Pontones Carmona, de treinta y un años de edad, con domicilio en la calle de Embajadores, número 52, de unas lesiones que fueron calificadas por el referido doctor de pronóstico reservado, y que según le manifestó el herido, se las produjo otro individuo, obrero, como él, de la Sociedad Hidroeléctrica Española, establecida en el paseo de los Melancólicos, llamado Angel Barranco, de veinticuatro años, que habita en la carrera de San Isidro, número 12, con quien riñó por cuestiones del trabajo.

La Policía practica gestiones para la detención del agresor.

El "Taranconero" lesiona a su compañera Agustina

Agustina Pérez Sanz, que vive maritaimente con Bonifacio Moreno "el Taranconero", y que tienen su domicilio en el tejaz de Juan Nieto (Elipa Alta), tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro del distrito de lesiones de pronóstico reservado que la produjo su amante Bonifacio.

Una riña

Los niños de once años Rafael Fernández Montero, que vive en Hileras, 6, y Guillermo Acha Monge riñeron, resultando Rafael con lesiones de pronóstico reservado, de las que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

Guillemito pasó al Tribunal para niños.

Sustracciones

A nombre del marqués de Salces, domiciliado en la avenida de Pi y Margall, 16, fué presentada una denuncia por sustracción de 16 grifos de los lavaderos de la casa. Ignora quiénes puedan ser los autores.

Doña Manuela Salas Martel ha denunciado que en el oratorio establecido en la calle del Caballero de Gracia, la sustrajeron un bolso con objetos, que valora en 437 pesetas.

EN PROVINCIAS

Marineros en libertad

BILBAO, 16.—Dicen de Corcubión que han sido puestos en libertad los tripulantes del vapor "Armistice", días pasados se insubordinaron contra el capitán de dicho barco.

Arde un garaje

EL FERROL, 16.—Un incendio ha destruido el departamento de la Constructora Naval que se destinaba a garaje dentro del Arsenal, quemándose dos coches Hispano.

Otro vehículo quedó destruido. El fuego produjo gran alarma.

Oficinas robadas

JEREZ DE LA FRONTERA, 16.—Ayer de madrugada se ha cometido un robo en las oficinas del contratista de pescado D. Antonio Agarro.

Los ladrones entraron forzando la cerradura de un puesto de hortalizas inmediato, y abriendo un boquete en el tabique penetraron en las oficinas, rompieron la caja de caudales y se llevaron 8.000 pesetas.

El juzgado practica diligencia para descubrir a los autores.

Se despena una camioneta cargada de dinamita

OVIEDO, 16.—Una camioneta cargada de dinamita, destinada a las obras del nuevo matadero, perdió en el trayecto la dirección y cayó por un precipicio, yendo a parar a un río.

El chófer y sus acompañantes se produjeron heridas graves, logrando salir del río.

El coches quedó destruido.

EN EL EXTRANJERO

Un hipnotizador de fieras herido en Bruselas

BRUSELAS, 16.—Al finalizar su diaria actuación en el Palais d'Été, y con motivo de su despedida, el artista Labero, hipnotizador de animales feroces, fué atacado por uno de los leones y herido en el pectoral mayor. El público, emocionado, ovacionó al artista.

Una ciudad a punto de desaparecer

BERLIN, 16.—Waldenburg, capital está a punto de hundirse. Las galerías del distrito minero de la baja Silesia, abiertas recientemente en el subsuelo han ocasionado el descenso de barrios enteros en lo menos 50 centímetros. Desde hace días algunas casas están a punto de ser arrastradas por la depresión, y la Policía ha hecho evacuar los edificios más amenazados.

El estado del suelo es tal, que se hace imposible toda reparación, y la ciudad está irremediablemente condenada a ser absorbida.

La catástrofe de Pittsburgh

PITTSBURGO, 16.—El número de heridos pasa de 600. Hay muchos desaparecidos, creyéndose que entre los escorbros se encontrarán nuevas víctimas.

Los daños materiales son considerables. A muchos centenares de metros del lugar del siniestro se han hallado enormes pedazos de acero proyectados por la explosión.

Firma de guerra

Su Majestad el Rey ha firmado un decreto nombrando vocal del Consejo de Administración de la Caja de Huérfanos de la Guerra, al general de división, en situación de primera reserva, don Luis Bermúdez de Castro, en la vacante producida por fallecimiento del general de división, don Juan Manrique de Lara.

Concediendo la cruz del Mérito Militar blanca, al subsecretario de Embajada de Rumania, don Tomás Dimitrescu.

Disponiendo que el general de la Guardia civil señor Laspeñas, cese en la subdirección

del Instituto y pase a primera reserva, por edad, nombrando en su lugar al general de división don Antonio Sánchez y Sánchez.

Nombrando inspector de las fuerzas y servicios de la sexta división, al brigadier don Joaquín Perreguer.

Disponiendo que el general de brigada don Joaquín Serrano pase a la segunda reserva. Concediendo la cruz de San Hermenegildo a los brigadieres de la Armada, don Juan Aguilard, don Juan Bautista Lazaga y don Candido Montero.

Se dictan normas, porque se regirán el Cuerpo de Ingenieros, en el estudio, dirección y ejecución de las obras a su cargo.

Disponiendo que los vicealmirantes de la Armada don José de la Herranz y don Adolfo Gómez, continúen de consejeros del Supremo de Guerra y Marina.

Proponiendo para la concesión del título de aviadores honorarios al general italiano De Pinedo y al teniente coronel de la misma nacionalidad don Federico Zappelloni, y a la súbdita norteamericana Ruth Elder.

Concediendo la cruz de San Fernando al observador don Antonio Nombela.

Concediendo la cruz de María Cristina a 28 oficiales; a del Mérito Militar, roja, a un jefe y once oficiales, y la de Sufrimientos por la Patria, a seis oficiales.

Confiriendo los mandos de la Comandancia de Las Palmas al teniente coronel de la Guardia civil don Joaquín Aguirre, y la de Santa Cruz de Tenerife, al del mismo empleo don Rafael Aguirre.

Diputación provincial

Nuevos recaudadores de cédulas.—Otros acuerdos

Ayer se reunió la Comisión Permanente y tomó los siguientes acuerdos:

Aprobar el nombramiento para recaudadores de cédulas de los siguientes señores: don Justo Sarabia, distrito de Buenavista; don Victoriano Gómez, distrito del Congreso; don Nicolás de la Viegas, distrito de Chamberí; don Miguel Prieto, distrito del Centro; don Andrés Muncio, distrito de Palacio.

También fueron nombrados letrados asesores para inspeccionar el servicio de cédulas los abogados señores Muñoz Estévez, González Vila y Jiménez Laliaga.

Para estudiar los proyectos de Caja de Ahorros Provincial y de Guardia provincial designó la Corporación, a propuesta de la presidencia, a los señores Álvarez Suárez, González Pindado, Azación y Carvajales.

Conceder al Ayuntamiento de Valdemoro una subvención de 15.000 pesetas en concepto de anticipo para obras públicas; autorizar al visitador del Hospital Provincial para adquirir material quirúrgico por valor de 24.000 pesetas; requerir a los herederos del señor Oria, arrendatario que fué de los solares de San Juan de Dios, para que designen las personas que han de representar cerca de la Diputación; negar el concurso material al proyecto de autovías de Madrid-Irún, y conceder una subvención de 500 pesetas a la Exposición-feria de Navidad.

Concha Espina, operada felizmente

El eminente oculista doctor Castresana, ayudado de su hijo don Angel, ha realizado una delicada operación, con el éxito que obtienen todas sus intervenciones, a la ilustre escritora doña Concha Espina.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 16
4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	70,45
G y H de 100 y 200 nominales.	70,40
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales.....	84,60
Serie E de 25.000 ptas. nominales.....	00,00
5 por 100 amortizable.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....	91,15
5 por 100 amortizable. Emisión de 1917.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....	00,00
Obligaciones del Tesoro.	
Serie A.....	00,00
Serie B.....	00,00
Deuda ferroviaria.	
Serie A.....	101,75
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1808.....	00,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....	00,00
Cédulas del Ensanche.....	10,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.....	91,00
Empréstito de 1914.....	88,50
Empréstito de 1918.....	94,50
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....	90,00
Idem id. al 5 por 100.....	98,65
Idem id. al 6 por 100.....	109,75
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.....	590,00
Idem de la C. A. de Tabacos.....	000,00
Idem del Banco Hipotecario.....	540,50
Idem del Hispanoamericano.....	000,00
Idem del Español de Crédito.....	297,50
Azucareras preferentes.....	100,25
Idem ordinarias.....	56,50
Ferrocarriles.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).....	524,50
Nortes (acciones).....	555,00
4 por 100 amortizable.....	00,00
Andaluces.....	152,00
Metropolitano Alfonso XIII.....	
Valores extranjeros.	
Banco del Rio de la Plata.....	202,00
Bonos Peñarroya.....	000,00
Moneda extranjera.	
Francos.....	23,20
Suizos.....	000,00
Libras.....	51,95
Liras.....	28,68
Dolares.....	5,885

Los deportes

Boxeo.—Una petición de Uzcudun

NEUVA YORK, 16.—El boxeador Paulino Uzcudun ha pedido a la Comisión de boxeo del Estado de Nueva York que levante la suspensión decretada contra él por no haber combatido con Phil Scott el día 4 del actual.

La Comisión ha informado a Paulino de que la suspensión será levantada tan pronto como lo recomienden así las autoridades de Madison Square Garden.

Olimpismo.—Inglaterra ante los juegos

LONDRES, 16.—Se ha celebrado una reunión, convocada por la Federación de Sociedades deportivas para estudiar el problema planteado por el Comité ejecutivo olímpico autorizando las indemnizaciones por salarios perdidos a los futbolistas.

Los reunidos desaprobaron la determinación adoptada en favor de los futbolistas, y formularon una energética reclamación cerca de los poderes olímpicos.

Fue votada por unanimidad una decisión pidiendo al próximo Congreso olímpico que tome medidas energéticas para evitar que en lo sucesivo se pueda repetir el caso y que la organización de los Juegos Olímpicos se entregue a un Comité que sea directamente responsable de sus determinaciones ante el Congreso.

Por último, se acordó que las diversas Asociaciones deportivas británicas y las de los dominios que siguen su inspiración puedan concurrir a los Juegos de Amsterdam, a pesar de lo sucedido.

Los países inscritos

AMSTERDAM, 16.—El Comité organizador sigue trabajando activamente para resolver el problema de los alojamientos, que amenaza ser el más grave de los Juegos de Amsterdam, y confía en que, alojándose los más numerosos equipos a bordo de los barcos que tienen anunciada su llegada, el conflicto se resolverá más fácilmente por lo que respecta a los turistas.

Hasta el presente, las naciones que han participado oficialmente su inscripción, son las que siguen: Africa del Sur, Austria, Bélgica, Brasil, Canadá, Chile, China, Checoslovaquia, Dinamarca, Egipto, España, Estados Unidos, Finlandia, Francia, Haití, Hungría, Inglaterra, India, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Noruega, Nueva Zelanda, Perú, Polonia, Portugal, Suecia, Suiza, Turquía y Yugoslavia.

Juanitín Jáuregui

Ayer fué sepultado en el cementerio de la Almudena el joven estudiante de Medicina Juan Jáuregui, hijo del afamado doctor del mismo nombre, de quien habla heredado la simpatía atractiva que da a la existencia el más dulce calor cordial.

"Juanitín" ha muerto casi niño, a los diez y siete años, pero dejando ya honda huella en el afecto de cuantos le conocieron. Sus condiscípulos, disputándose como un honor supremo la última prueba de cariño de llevar a hombros su féretro, hicieron la más elocuente y expresiva demostración del arraigo que el pobre "Juanitín" tenía en sus corazones. Fue una manifestación de cariño en que un centenar de muchachos, unidos a los numerosos amigos del doctor Jáuregui—que tiene tantas y tan valiosos—hicieron patente que compartían de modo intenso tan gran dolor.

Con el féretro fueron sepultadas flores y coronas enviadas para "Juanitín", por su tío Manolito, sus amigos, la Empresa del Circo, los artistas de éste y otras muchas.

¡Que esas demostraciones de afecto y la seguridad de que el dolor incalculable que ellos experimentan es compartido por cuantos conocieron al muchacho, sirva de consuelo a los atribulados padres!

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Plaza del Carmen, 1.

PRINCIPAL

CONVOCATORIA

El síndico del gremio de periódicos políticos diarios invita a sus agremiados al juicio de agravios señalado para el día 22 del actual, a las ocho de la tarde, en la Dirección de "El Diario Español", calle de Jerónimo de la Quintana, 7, donde se halla expuesta la lista del reparto de contribución para 1928.

La Confederación hidrológica del Duero

VALLADOLID, 16.—Ha tenido lugar la sesión plenaria en la que se dio lectura de la Memoria del ingeniero director en la que se dice que además de las obras en construcción, en el plan de 1928 se consignan las de conservación, que comprende la vertiente norte del Guadarrama y las cuencas del Tormes, Orbigio, Esia y Duero; se regulan los riegos de Carrion y Saldana; saneamiento de la laguna de La Nava y los de las acequias derivadas de los canales de Alfonso XIII y Tordesillas.

Procede la intensificación de la terminación de los trabajos de las obras en construcción de los pantanos de Cuerva del Pozo, Requejada y Agueda. Se activa la tramitación para los pantanos de Arlanzón y Olmos. Se termina la acequia llamada Retención, los canales de Arlanza y las acequias derivadas del Canal de Tordesillas y

pantano del Príncipe Alfonso. Se propone la realización de nuevas obras a lo largo del Canal de Castilla y se estudiarán las corrientes de agua para ultimar un plan de aprovechamiento.

Se ocupa después la Memoria de lo referente al personal, estableciendo cinco Divisiones que tendrán cada una, al frente, un ingeniero, del que dependerán varios auxiliares. La primera residirá en la cabecera del Duero; la segunda, comprende Arlanzón y Arlanza; la tercera, Carrion y Pisuerga; la cuarta, Duero, hasta Torres, y la quinta, Agueda, Tormes y Tera.

Habrán diez ingenieros encargados, trece auxiliares, trece ayudantes, nueve sobrestantes y el personal afecto a estos trabajos.

Los robos en los trenes

Las pesquisas en La Coruña.—Próximas detenciones en provincias

Ayer tarde el comisario de Servicios especiales, don Samuel Martín, después de una amplia labor investigadora durante la mañana, recibió a los periodistas que hacen información en la Dirección general de Seguridad.

Dijo el señor Martín que hoy por la tarde espera la llegada del personal que salió por Coruña en automóvil hace tres días, el cual trae gran cantidad de joyas y ropas recuperadas en el depósito que en aquella ciudad gallega poseía Dolores Quintana (la Carracha).

Con motivo de esta incautación es posible que se hayan realizado en Coruña dos o tres detenciones de personas que habrán quedado allí en la cárcel a disposición del Juzgado especial que va a instruir este sumario, por si cree preciso su traslado a Madrid.

Añadió el señor Martín que la labor policiaca no ha terminado ni muchísimo menos, pues como consecuencia de declaraciones de los empleados capturados el lunes, a estas horas agentes de su sección realizan pesquisas en determinadas poblaciones muy distantes de Madrid para detener a siete u ocho comprometidos más en los robos de equipajes, alguno de ellos muy importante para el esclarecimiento de muchos delitos de esta naturaleza.

Los detenidos de ayer.—Uno que se decide a confesar

Ayer, los agentes encargados desde el primer momento de estos trabajos, cumpliendo órdenes del comisario don Samuel Martín, procedieron a la detención de Bernabé García Saas, de treinta y seis años, casado, natural de Bontecna (Santander), guardaireno de la Compañía del Norte, y habitante en Madrid en la calle de Caramuel, 10.

Este sujeto, apenas comenzado a ser interrogado por el señor Martín, confesó de plano su participación en diferentes sustracciones de equipajes, señaladas ya por anteriores detenidos, durante viajes hechos en las líneas de Irún y Galicia.

Como resultado de dichas confesiones, la Policía practico diversos registros y otras diligencias, que dieron como resultado la incautación de mas de cincuenta objetos que el detenido había vendido.

También fué detenido el guardafreno de la línea del Norte Leohio Barrio Fernandez, de cuarenta y cuatro años, casado, natural de Vaideteja (Leon), y domiciliado en Madrid en la calle del Comandante Fortea, 38.

Este nuevo encartado, aun cuando ha negado su participación en los hechos, ha sido acusado directamente por tres de los detenidos como de haberlos acompañado en la realización de las sustracciones, y por Dolores Quintana (la Carracha), que le ha reconocido como uno de los que en los primeros meses de este verano le vendieron en La Coruña varias alhajas y un manto de Manila.

Cuando ya terminaban las tareas de la mañana, el guardaireno Marcelino Montero Crespo, detenido el lunes, y que desde los primeros momentos había negado rotundamente haber intervenido en los robos, solicitó comparecer de nuevo ante el comisario don Samuel Martín, y confesó al fin que habían realizado varias sustracciones de alhajas y ropas en compañía de otros de los ya capturados.

Como consecuencia de esta confesión, los agentes salieron a diferentes puntos, logrando recuperar dos gabanes de pieles, varios paraguas y una magnífica alhaja de oro, platino y brillantes, que había sido vendida en 600 pesetas por el detenido.

En la Dirección de Seguridad facilitaron anoche la siguiente nota:

"Con motivo del descubrimiento de los robos cometidos en los equipajes de los trenes de los ferrocarriles del Norte, han denunciado a este Centro, por correspondencia, la falta de diferentes objetos los señores siguientes: don José María del Campillo, don Angel Santander Guerrero, don Gumersindo Sánchez, don Edgard Calisti, don Y. Sureda Blanes, don Ruperto Lobo, señorita Mercedes Cejuela, don Francisco Guimera, don Balbino Laje, don Wenceslao García, condesa de Monterrón, don Julio F. Feijó, marquesa de Colomine, don Enrique Marín, don Laureano Lotero, don Moisés Riaño, don José Gándara, doña Juana Salas Jiménez, doña E. Aramayo de Aguilar, don César Augusto Gómez, don P. Atlano Sanz, don José María Sierra, don José Avelino Diaz, don Baldomero Fernández Nieto, don José María Rios, don Pedro Bilbao Gavete, don Benito Couceiro Gómez, don Félix Marzariagos, conde de Ruidomos, don Augusto Sanz y don Manuel Baquero y Baquero.

Esta Dirección quiere hacer saber estas reclamaciones, y las que se presenten en lo sucesivo se enviarán al Juzgado que instruya la causa por los indicados hechos."

La guerra en China

Se dice que no ha sido tomado Hankou PARIS, 16.—Telegrafía de Shanghai al "New York Herald" desmintiendo la noticia de la toma de Hankou por el ejército de Nankin.

Ayuntamiento

El asfaltado de la Castellana.—La subasta de quioscos.—Testimonios de agradecimiento

El alcalde ha recibido el presupuesto para pavimentar de asfalto el paseo de la Castellana desde la plaza de Colon al Hipódromo. La superficie que habrá de cubrir mide 35.449 metros cuadrados. Para atender ese gasto cuenta el alcalde con las cien mil pesetas que figuran en el presupuesto de 1928 para estos menesteres; mas como el importe de la obra excederá seguramente de un millón de pesetas, habrá de abonarse el resto en presupuestos sucesivos.

De los datos recogidos de la subasta de los 26 quioscos para los que ha habido licitadores resulta que los arriendos de dichos edículos rendirán 64.752 pesetas en vez de 14.679 que pagaban antes.

Restan por subastar un centenar de quioscos, para los que no ha habido postores. Probablemente los habrá en sucesivas subastas si se rebaja el tipo señalado para el arriendo que, como dijimos, es muy alto en la mayor parte de los casos.

En vista de los deseos manifestados por las familias de los escolares de la Paloma, se ha dispuesto que se les consienta salir del Internado los domingos en las condiciones que lo hacían antes de agudizarse la epidemia de tricotifia.

El alcalde ha recibido una carta del maestro Falla reiterándole su agradecimiento por el homenaje que le tributó el Municipio madrileño y un telegrama del alcalde de Pamplona expresando el testimonio de gratitud de aquel pueblo por la acogida que los madrileños han dispensado al Orfeón Pamplonés.

Gacetas teatrales

INFANTA ISABEL.—El viernes, por la tarde, tendrá lugar el estreno del juguete cómico, original de don Carlos Arniches, "Me casó mi madre, o Las veleidades de Elena", con un selectísimo reparto.

FUENCARRAL.—Mañana, por la tarde, reestreno de la comedia de Muñoz Seca "La cabalgata de los Reyes", de gran interés e intensa emoción, que seguramente obtendrá un señalado éxito. En breve, estreno de la de Azorín, "Comedia de arte".

EL DEBUT DE HOY EN ROMEO.—Es el del Ballet Scudor, gran atracción coreográfica de éxitos mundiales.

Vea usted a la gentil y admirable estrella de la canción Mercedes Serós, en sus nuevas creaciones, y a Carmen Montaña, Isabel Otero y Lydia Dady, que ayer en su presentación obtuvieron un gran suceso.

Vea a la gran pareja Paul Robertson and Barbara See, suceso que gusta de modo extraordinario.

LOS NUEVOS CUADROS DE "NOCHE LOCA".—Son cada día más celebrados, y en ellos Laura Pinillos, Videgain, Maud de Forest, la estrella india; Alady, Lepe y Barreto, con toda la compañía, obtienen un suceso de interpretación en Maravillas.

Todas las tardes, Laura y Victoria Pinillos, en sus creaciones y "Yo quiero ser guapo", "sketch" de éxito creciente.

Espectáculos para mañana

FRONTON MODERNO. Todos los días tarde y noche grandes partidos de pelota, por las más alamadas raquetistas.

JAI-ALAI.—A las cauto de la tarde: Primero, a pala: Azurmendi y Begoñés III, contra Izaguirre y Araquistain.

Segundo, a remonte: Ostolozaga y Guetaria, contra Zabaleta y Berolegui.

ZARZUELA.—A las seis y a las diez: La villana.

LARA.—A las diez y media: ¡Mal año de lobos!

PRINCESA.—A las seis y media (primera "matinée" de abono "Fémina"), y a las diez y media, Las aviadoras.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media: La cuestión es pasar el rato. Por la noche no hay función para dar lugar al ensayo general de "Me casó mi madre" o "Las veleidades de Elena".

CALDERON.—A las seis y media y diez y media: De mala raza.

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto: María del Mar.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: La deseada. A las diez: La Magdalena te guie, 205 representaciones de Las Castigadoras (beneficio de los autores). Toman parte celebradísimos artistas. (Véan se carteles).

COMICO.—A las seis y media (vermut de moda), y a las diez y media: Los lagarteranos.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: La cabalgata de los Reyes (reestreno). A las diez y media: La hija de la Dolores.

ROMEO.—A las seis y media y diez y media: Estrellita Useda. Mercedes Sicilia. Guillén. Lydia Dacty. Ballet Thais. Vicentina Jofre. Carmen Montaña. Ballet Scudor. Paul Robertson and Barbara See. Mercedes Serós.

MARAVILLAS.—A las seis y media y diez y medio: Noche loca.

CIRCO DE PRICE.—A las seis, matinee infantil. A las diez y cuarto, variada función por la gran compañía de circo. Formidable programa. Éxitos extraordinarios de los nuevos números.



BARCELONA

Once alumnas de la Normal heridas

Se encontraban en un balcón, que se hundió, despidiendo al obispo

BARCELONA, 16.—Ayer acudió el obispo de la diócesis a la Normal de Maestros, situada en la calle del Pintor Fortuny. El prelado, después de conversar con las profesoras, recorrió todas las dependencias, siendo ovacionado por las alumnas.

Terminada la visita, el prelado se dirigió a la calle y unas cien jóvenes se agolparon en el balcón central del piso primero, que es corrido, para despedir al obispo. Cuando éste llegaba al portal, el balcón, a consecuencia del excesivo peso, se partió en dos, y varias jóvenes cayeron a la calle envueltas con los cascotes.

El prelado, sus familiares, una pareja de guardias y varios transeúntes, acudieron en auxilio de las jóvenes, que en diversos vehículos fueron llevadas a la Casa de Socorro y Clínicas más próximas.

En el Dispensario de la calle de Sepúlveda recibieron asistencia las siguientes alumnas: María Angeles Calabot, de diez y siete años, heridas en la región parietal, desgarras en la pierna izquierda y conmoción visceral; Ascensión Rodríguez, de quince, conmoción visceral y cerebral; María Bisquets, de diez y ocho, contusiones múltiples; Apolonia Miguélez, de quince, contusiones en las piernas; Virginia Amat, heridas en el mentón y en ambas rodillas; Carmen Serra, de diez y seis, fractura de los dos radios, conmoción visceral y contusiones en ambas piernas; Josefina Petit Pérez de quince, heridas con desgarras en la cabeza, y Prudencia Barahona, de quince, heridas en diversas partes del cuerpo.

Fueron auxiliadas en la Casa de Socorro de la calle de Barbará las siguientes jóvenes:

María Batlle Franch, que sufría fuerte excitación nerviosa; Gonzala Jorge, contusiones en el pecho y ambos pies; Elisa Granadía, herida profunda en la cabeza y otra en la pierna izquierda.

Las heridas, después de la cura de urgencia, fueron trasladadas a sus respectivos domicilios.

El rector de la Universidad, el Juzgado, la directora de la Normal y otras autoridades estuvieron en el Dispensario de la calle de Sepúlveda, presenciando la cura de las heridas.

Las clases se suspendieron y el suceso ha sido el tema de todas las conversaciones.

Se prohíbe el desembarco de unos tripulantes.—Varios sucesos

BARCELONA, 16.—Ayer fondeó en el puerto el vapor holandés "Foe Falsewi", en el que van 24 tripulantes de nacionalidad china y a los que se ha prohibido desembarcar en virtud de las recientes disposiciones dictadas por el Gobierno sobre la inmigración.

Comunican de Tarrasa que esta mañana el obrero pintor Alberto Gutiérrez, de treinta años, se encontró en la calle con el comerciante don Ricardo Armengol, y sin decirle palabra alguna hizo contra él un disparo de pistola que alcanzó a dicho señor, produciéndole una herida gravísima, pues el proyectil le atravesó el cuerpo de parte a parte.

Gutiérrez se presentó en el cuartelillo de la Guardia municipal y refirió lo que acababa de hacer. Inmediatamente de terminar la referencia se disparó un tiro en la sien, hallándose en gravísimo estado.

El Juzgado interviene para aclarar este suceso, lo que no se ha logrado aún, pues ninguno de los protagonistas han podido prestar declaración.

A última hora de la tarde fué auxiliada en la Casa de Socorro de la calle de Barbará Ana Loreste, de diez y ocho años, que planchando en su domicilio, Riera Alta, 24, tuvo la desgracia de que se le prendieran las ropas, resultando con tremendas quemaduras de pronóstico gravísimo.

Después de curada de primera intención ingresó en el Hospital Clínico en estado desesperado.

El jefe superior de Policía.—Vista de una causa.—Fallecimiento

BARCELONA, 16.—Ha regresado de Madrid el jefe superior de Policía, señor Hernández Malillos, que inmediatamente se posesionó de la Jefatura.

Ha empezado en la Audiencia la vista de la causa por estafa de 76.000 pesetas a la sucursal del Banco Hispano Americano en Villafranca del Panadés contra los procesados Juan y Luis Llobet, padre e hijo. De la cantidad estafada han sido reintegradas unas cuarenta mil pesetas. La causa está señalada para tres días.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, solicita para los procesados Paredes y Llobet, hijo, la pena de un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional e indemnización correspondiente, y para Llobet, padre, al que considera encubridor, cuatro meses y un día de arresto mayor.

El acusador privado, señor Calvo, solicita dos años, once meses y once días de presidio correccional por el delito de estafa y ocho años y un día por el de falsedad en documento mercantil.

Fuerte temblor de tierra en los Andes

NUEVA YORK, 16.—Ayer mañana se ha sentido en Chile un fuerte temblor de tierra, de intensidad mayor en la región andina.

A consecuencia de los terremotos de ayer, varias regiones han sufrido daños materiales de gran importancia y más principalmente las de Serena y Osalíe.

Después del atentado contra Obregón

LONDRES, 16.—Se ha confirmado que Obregón salió ileso del atentado. Un cristal del parabrisas le produjo solamente una lesión sin importancia, que le permitió asistir a la fiesta de toros.

Los asaltantes lanzaron dos bombas. Tres de los cuatro agresores han sido de-

tenidos. Se llaman Lamberto Ruiz, Antonio Tirado y Francisco Olivero. El ex ministro de Industria y Comercio Alessio Robles, que ha sido arrestado en la capital por creerse complicado, ha sido puesto en libertad. Obregón ha dicho que el atentado careció de importancia y que recibe estos días numerosas manifestaciones de adhesión.

No ha habido sublevaciones en Colombia

PARIS, 16.—La Legación de Colombia ha desmentido categóricamente la noticia, de fuente inglesa, de haberse registrado una sublevación en territorio colombiano.

Mister Scott en Madrid

Un te en el palacio de Alba

A las siete de la tarde, el duque de Alba dió un te en su palacio de la calle de la Princesa, en honor de Mr. Brown Scott, asistiendo también las personalidades que habían concurrido al banquete del Ministerio de Estado.

Mr. Scott estuvo admirando el Museo que encierra la espléndida morada del duque de Alba.

A París

A las diez de la noche, Mr. Scott emprendió en el sudexpreso de Irún su viaje a París.

En la estación fué despedido por el ministro de Instrucción pública, en representación del Gobierno; por el secretario general del Ministerio de Estado, señor Almeida, duque de Alba y otras personalidades.

El Consejo de ministros de anoche

Manifestaciones del presidente

Terminó el Consejo a las diez de la noche. Al salir el presidente hizo las siguientes manifestaciones:

—En la reunión, por mi parte, he ampliado detalles de la emisión de obligaciones del ferrocarril de Tángier a Fez, que se hará en las condiciones corrientes. He sometido a la aprobación del Consejo un proyecto de decreto, en el que se han introducido ligeras modificaciones, sobre creación de un Consorcio de arroceros, cultivos, propietarios de campos, molinos, etc., que procurará dar solución al problema, y, finalmente, expone en líneas generales las bases de un proyecto, que estimo muy interesante, sobre turismo, que ha quedado pendiente de resolución.

Los ministros—siguió diciendo—trajeron varios expedientes; el de Instrucción, lo referente a la conmemoración del Centenario de Goya, habiéndose aprobado el crédito, entre otros, de 200.000 pesetas, que se conceden para la iglesia "San Antonio de la Florida. El de Fomento nos dió cuenta de un expediente relativo a la Compañía del Ferrocarril del Norte, que, de acuerdo con el Metropolitano de Barcelona, tiene por objeto la construcción de una estación central.

Referencia oficiosa

El ministro de Trabajo facilitó la siguiente referencia oficiosa del Consejo: "Guerra.—Concesiones de cruces rojas del Mérito Militar a personal de la Armada.

Expediente de libertad condicional. Indemnizaciones extraordinarias otorgadas por concesión de la medalla de Sufrimientos por la Patria.

Hacienda.—Se aprobaron algunas transacciones de crédito.

Se aprobó la distribución de fondos del mes corriente.

Concesión de exclusiva por un período de diez años para implantar un denominado "Seguro de Lotería".

Real decreto estableciendo la inspección del impuesto de Derechos Reales.

Instrucción.—Se acordó entregar al Patronato del Centenario de Goya las cantidades precisas para obras de reparación de algunos edificios que tienen relación con el homenaje que ha de tributarse con motivo de dicha conmemoración.

Se aprobaron las bases del concurso editorial para la publicación del texto único.

Fomento.—Aprobación de unas obras en el puerto de Mahón.

Autorización de un empréstito a la Compañía del Norte.

Ampliación

En realidad, el Consejo estuvo dedicado al estudio y resolución de los asuntos que se enumeran en la nota oficiosa.

El Gobierno, deseando rendir el homenaje debido a la memoria del glorioso pintor aragonés D. Francisco Goya Lucientes, acordó la concesión de un crédito, con cargo al presupuesto extraordinario, para hacer frente a los gastos que origine la reparación del actual templo de San Antonio de la Florida, y la terminación de las obras de construcción del nuevo que se ha de dedicar al culto y a la instalación en el Parque de Zaragoza del llamado Rincón de Goya, y en definitiva de todo cuanto tienda a realzar la figura del egregio artista.

En cuanto a la creación del Consorcio arrocero, se establece su residencia en Valencia, designándose como presidente nato del mismo al gobernador civil de aquella provincia. Del nuevo organismo formarán parte los propietarios de arrozales y los industriales, confiando al mismo la misión de reglamentar la producción y la exportación. Se le concederá un crédito reintegrable, que estará a cargo del Banco de Crédito Agrícola, cuya deuda se cancelará con las cuotas de los socios.

Respecto de la modificación que se introduce en los preceptos sobre amortización de plazas en el profesorado de las Escuelas Normales, tendrá por base las mismas normas que rigen para la amortización en el profesorado de los demás Centros de enseñanza.

Las bases del convenio para la publicación del texto único se ajustan a las normas a que ha de ajustarse el precio de la tirada oficial, las cuales han sido aprobadas por el Consejo de Estado y el Tribunal de la Hacienda pública.

EXTRANJERO

La reforma constitucional en la India

LONDRES, 16.—La Cámara de los Lores, en su sesión de ayer, ha aprobado en segunda lectura el proyecto de ley gubernamental relativo al nombramiento de una Comisión de encuesta para la reforma constitucional en la India.

Conflicto resuelto en Alemania

BERLIN, 16.—Ha quedado resuelto el conflicto surgido en la industria metalúrgica, concediéndose a los obreros un aumento del 5 por 100 en los salarios.

La encuesta sobre la trata de blancas

GINEBRA, 16.—Ayer se ha reunido en la Sociedad de Naciones el Comité especial de encuesta sobre la trata de blancas, Comité nombrado hace tres años, que ha realizado una labor investigadora muy detenida sobre el asunto.

La Conferencia de Embajadores

PARIS, 16.—El "Journal" dice que la Conferencia de Embajadores, en su próxima reunión, examinará el valor de las explicaciones dadas por el Gobierno de Bolivia sobre el empleo de oficiales instructores alemanes en su Ejército.

Los sin trabajo ingleses

LONDRES, 16.—El número de obreros sin trabajo el día 7 del actual era de 1.111.700, lo cual representa un aumento de 5.643 con relación a la semana anterior y una disminución de 451.239 con respecto a igual fecha del año pasado.

Un ministro contra el cinematógrafo

ATENAS, 16.—A su regreso de París el señor Kafandaris, se enteró de que 170 cinematógrafos griegos iban a cerrar como protesta contra las fuertes contribuciones impuestas por el Estado.

El ministro de Negocios Extranjeros declaró que el cierre de los cinematógrafos era la mejor noticia que había recibido desde su vuelta y que deseaba que dichos espectáculos "se cerraran definitivamente para librarnos de la sombra de Valentino y de otras estrellas". "El dinero que se gaste en los cinematógrafos—añadió—puede dedicarse a placeres más saludables."

Las relaciones angloegipcias

LONDRES, 16.—Las negociaciones entre la Gran Bretaña y Egipto han adelantado de tal modo durante la reciente visita a Londres del primer ministro de Egipto, Serwat baja, que se están haciendo preparativos actualmente para convocar este invierno en El Cairo una Conferencia internacional de los poderes interesados en las capitulaciones egipcias, con objeto de discutir la reforma de los Tribunales mixtos para extranjeros y establecer un nuevo sistema, al cual el orgullo nacional egipcio ponga menos objeciones.

Francia y Norteamérica

PARIS, 16.—El día 21 de los corrientes entrará en vigencia el régimen fijado en el reciente acuerdo francoestadounidense sobre los aranceles aduaneros, y se aplicará a ciertas mercancías norteamericanas, que desde el día 6 de agosto estaban sometidas a la tarifa general.

Otra intenciona de los "comitadjis"

BELGRADO, 16.—Una banda de "comitadjis" intentó pasar la frontera cerca de Terravinka. Los bandidos fueron rechazados por los gendarmes, sufriendo algunas bajas.

Fallecimiento de la condesa de Almodóvar

Después de dolorosa dolencia, que ha puesto a prueba su resistencia física y su resignación cristiana, falleció ayer en San Sebastián la condesa de Almodóvar, hermana del conde de Romanones y el duque de Tovar.

Doña Francisca de Paula Figueroa y Torres era una dama muy conocida y apreciada en la sociedad madrileña. De su matrimonio con don Pedro Diez de Rivera y Muro, conde de Almodóvar, perteneciente a ilustre familia valenciana, grande de España y senador, tenía cinco hijos: don Pedro, marqués de Someruelos, casado con doña Dolores Guzmán y Caro, condesa de Alcolea; doña María del Rosario, marquesa de Ciruela; doña Inés, esposa del duque de Albuquerque; don Jaime, marqués de Orellana, y don Diego Diez de Rivera.

Sobrinos suyos son el duque de las Torres y sus hermanos y los hijos de los condes de Romanones y de los duques de Tovar.

Era la condesa de Almodóvar dama de las Reinas Doña Victoria y Doña María Cristina, dama de Honor y Mérito y vocal de la Junta de Madres Cristianas.

La sociedad madrileña, que en tanta estima ha tenido siempre a los condes de Almodóvar y sus hijos, se asociará al dolor de la ilustre familia.

Reciba toda ella y, especialmente, los condes de Romanones, nuestros ilustres amigos, la expresión sincera de nuestro profundo sentimiento.

Información de Sevilla

La restauración del patio de los Naranjos. El señor Gallardo.—Alarma desvanecida

SEVILLA, 16.—El arquitecto don Javier Luque, interrogado por los periodistas, ha manifestado acerca del proyecto de restauración de los arcos del patio de los Naranjos de la catedral, que se trata de un problema difícil, pues hay que abordarlo con un criterio artístico muy elevado.

Tiene hecho un concienzudo estudio sobre el asunto, que se propone entregar en el próximo mes de diciembre a la Academia de San Fernando para que dé su dictamen.

También someterá el estudio a la Comisión de Monumentos.

En cuanto a la fecha de la terminación de las obras, se propone que coincida con la apertura de la Exposición Iberoamericana.

El ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, señor Gallardo, visitó la catedral y admiró los tesoros artísticos. Después subió a la Giralda y contempló maravillado el bello panorama.

Más tarde estuvo en el Museo de Pinturas y recorrió las salas, deteniéndose principalmente en las de Murillo, Zurbarán y Velázquez.

Ayer, el expreso de Madrid llegó con dos horas de retraso.

La noticia produjo alarma en los primeros momentos, pero bien pronto se supo que la causa fué el descarrilamiento de un vagón de un tren de mercancías en Ventas de Cárdenas.

Riñen siete individuos y queda un cadáver

SEVILLA, 16.—Esta madrugada, a la puerta de una taberna de Kuramadilla, riñeron siete individuos, sacando pronto a relucir las navajas.

Uno de los reñidores, Manuel Basoón, creyendo que otro, conocido por "Paco el de Coria", intentaba agredir a su padre, se adelantó y le clavó la navaja en el cuello, seccionándole la yugular.

Los seis sujetos huuyeron al ver caer al Paco, quedando abandonado el cadáver de éste en medio de la calle, hasta que unos transeúntes le encontraron y avisaron a los agentes de la autoridad.

UNA NOTA OFICIOSA

Los Sanatorios antituberculosos

No hay plazas disponibles

"Los Sanatorios dependientes del Ministerio de la Gobernación, tanto económicos como gratuitos, están tan al completo de internos, que es imposible acceder a las muchas demandas de ingreso, y como es conveniente y justo reservar las estancias para los más humildes y también tener en cuenta la antigüedad de las solicitudes, el ministro cree necesario hacer saber la ineficacia de las peticiones recomendadas, rogando no se le dirijan, pues sólo se consigue con ello aumentar el trabajo de la dependencia llamada a despacharlas."

La situación en Rumania

Detalles de la última sesión del Consejo de Guerra

BUCAREST, 16.—Al finalizar la última sesión del proceso contra el señor Manolesco, éste dijo que él no había trabajado para que volviera a Rumania el príncipe Carlos con objeto de ceñir la corona, sino con el propósito de que desempeñara la Regencia durante la menor edad de su hijo el Rey Miguel.

Este punto de vista fué glosado por la defensa, y sobre él basó sus alegaciones en favor del procesado. El abogado defensor, en efecto, no consideró ese intento del señor Manolesco como constitutivo de delito, y, en su consecuencia, solicitó la libre absolución.

Terminado el informe de la defensa, le fueron formuladas tres preguntas al Consejo, y éste se retiró a deliberar, volviendo a la sala transcurridos setenta y cinco minutos.

Como quiera que el Consejo contestó negativamente a la primera pregunta, relativa a si el acusado era autor de un atentado para cambiar la sucesión al Trono y levantar al país contra el actual soberano, el señor Manolesco fué objeto de sentencia absoluta y puesto en libertad después.

Nota oficiosa del Consejo de ministros

BUCAREST, 16.—Al terminar el Consejo de ministros celebrado ayer se ha facilitado a la Prensa la siguiente nota oficiosa: "El Consejo de guerra ha creído que no debía aplicar con rigor la ley en el asunto Manolesco.

La actitud que en el porvenir observen los que no dudan en poner en peligro la tranquilidad del Estado, será la que permita apreciar si ha sido justificada o no la sentencia del Consejo de guerra.

El fallo no ha de influir en el ánimo del Gobierno, pues este se halla dispuesto a aplicar el rigor de la ley en contra de cuantos constituyan una amenaza para el Estado."

Sucesos de esta tarde

Un atropello

La camioneta del servicio de limpiezas conducida por Justo Cabrerizo, atropelló en el Puente de las Ventas, a Miguel Sánchez López, de veinticuatro años, vecino de Torrejón, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Por jugar al "Foot Ball"

Jugando al "Foot Ball", en el Colegio sito en Castelló, 54, se causó lesiones graves el niño de catorce años, Antonio Alcázar Lucio, domiciliado en Claudio Coello, 97.

Un robo

Al abrir la tienda situada en Atocha, 12, el dependiente Isaac González Rodríguez de diez y nueve años, notó la desaparición de ocho paraguas que había en una vitrina, valorados en 100 pesetas.

Quemaduras

Al hacer explosión un infiernillo de alcohol, sufrió quemaduras y lesiones de pronóstico reservado, el joven de diez y siete años, Enrique de la Tejada Hernández, con domicilio en Rodríguez San Pedro, 16.

PROVINCIAS

El proceso de la Naviera

Esperando la sentencia

BILBAO, 16.—En casi seguro que ayer se haya firmado la sentencia del proceso contra la Naviera de Bermeo. La impresión es de que será absoluta.

Nacionalización de una línea férrea

LA CORUNA, 16.—Un grupo de banqueros gallegos y catalanes ha adquirido recientemente la línea férrea Santiago a Pontevedra, que pertenecía a una Compañía inglesa y la cual la tenía en un completo estado de abandono. Dicho consorcio se propone realizar varias reformas para el mejoramiento de la línea.

Viaje de estudios

EL FERROL, 16.—Los alféreces de fragata que vienen realizando un viaje de estudios a bordo del crucero "Cataluña" hicieron una minuciosa visita a los astilleros, donde la Constructora Naval les obsequió con un "lunch" espléndido.

De La Coruña.—Varias noticias

LA CORUNA, 16.—Se celebró la elección de vocales de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.

Hoy debutará en el teatro Rosalía de Castro la compañía de Borrás con la obra "El cardenal".

Entró en este puerto el "Monte Sarmiento" con 600 pasajeros en tránsito, tomando 41 para Buenos Aires y puertos del Pacífico. También hizo su entrada el "Orcoma", procedente de La Habana, con pasaje y correspondencia.

El "Tambre", remolcado

CADIZ, 16.—Ha regresado al puerto el vapor "Andalucía", que cuando iba a prestar auxilio al "Tambre", recibió un radio de éste anunciando que ya le remolcaba a Cádiz el vapor "Torres Dajés".

Regresó del Orfeón Pamplonés a Navarra

PAMPLONA, 16.—Ha llegado el Orfeón Pamplonés, que fué objeto de entusiástico recibimiento por parte de las autoridades, comisiones y numeroso público.

Los orfeonistas se dirigieron al Ayuntamiento, donde el alcalde les dió la bienvenida, animándoles a proseguir en la labor artística realizada, que redundará en el prestigio de la ciudad.

Próxima boda de una escritora irlandesa

SANTANDER, 16.—En breve contraerá matrimonio, en el lugar de Mazcuerras, la célebre escritora irlandesa Catalina Garahan (viuda del popular escritor inglés Melbourne Garahan, en colaboración con el cual escribió famosas novelas), con el caballero montañés don Fernando Guerra.

La citada escritora, a raíz de quedarse viuda, llegó al lugar de Mazcuerras, en donde conoció al que breve será su marido.

Los timadores son el terror de las gaditanas

CADIZ, 15.—Una pareja de rateros trae a mal traer a las gaditanas, pues raro es el día en que alguna no es víctima de sus fechorías, sobre todo en los alrededores de la Alameda.

Las señas de estos individuos coinciden con las de los autores de numerosos timos que por el procedimiento de las misas y de las limosnas se han dado estos días.

POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Guerra y Marina, sometiendo a la firma algunos decretos de concesión de cruces y destinos.

Luego recibió el Rey en audiencia al capitán general y al general Bргуete.

A las dos de la tarde marchó el Rey, en automóvil, a la finca "La Quintanilla", que en Toledo posee el duque de Santona.

Don Alfonso permanecerá varios días cazando.

En el Ministerio de Estado han facilitado una nota, que por separado publicamos, dando cuenta de haber se haber dejado en suspenso el Gobierno como el Tratado Político y Comercial con España.

Contra este hecho se ha cursado una enérgica protesta.

El director de Colonias y Marruecos, recibió esta mañana a los señores Echevarrieta y March.

Entre los decretos de Guerra firmados por Su Majestad, figuran los correspondientes nombrando aviadores honorarios de nuestro Ejército, al general De Pinedo, al coronel Capelloni y a la aviadora norteamericana, miss Ruth Elder.

Los fondos públicos están irregulares y baja la partida de Interior cinco céntimos, al quedar a 70,45.

El Banco de España y el Español de Crédito, se cotizan en baja, más acentuada el primero.

En industriales mejoran los ferrocarriles y los Explosivos y están más débiles las azucareras.

Los francos pasan de 23,10 a 23,20; las libras de 28,65 a 28,68, y los dólares de 5,90 a 5,885.

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGANO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la -artriz - Evita el aborto, y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA, Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. a. q. a. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambraña, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Breval, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis